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Aos vinte e um dias do mês de setembro de dois mil e vinte e dois, na Câmara Municipal de 
Vereadores, às dezessete horas e trinta minutos, reuniu-se o Poder Legislativo de Colinas, em 
Sessão Legislativa Ordinária, com a presença de todos os Vereadores e do assessor jurídico. O 
Presidente Juliano Kohl saudou a todos e invocando a proteção de Deus iniciou os trabalhos. Ata: 
Foi posta em votação a Ata 18/2022, que foi aprovada por unanimidade. Tribuna: Silvia Patrícia 
da Costa, do PTB, saudou a todos e disse querer colocar a sua preocupação com os agricultores e 
produtores de leite. Salientou que, motivados pela queda dos preços praticados, os produtores de 
leite dos produtores do Vale do Taquari, representantes da Associação dos Secretários Municipais 
da Agricultura estiveram na sede da Famurs. Informou que, diante do que está acontecendo, a 
Famurs se comprometeu em organizar nas próximas semanas uma nova reunião com as entidades 
dos produtores para buscar encaminhamentos e soluções para os produtores de leite. Comentou 
ser triste a realidade que está acontecendo, pois a vaca não dá leite sozinha, o produtor precisa 
produzir a comida, comprar as sementes, os adubos, preparar a terra, esperar que o tempo 
colabore, torcer por um bom cultivo e boa produção, fazer a silagem, dar essa alimentação, tirar o 
leite e resfriar, acordar cedo, muito cedo, torcer para que nenhuma vaca fique doente, porque o 
veterinário é caro, e no final, vem um terceiro e recolhe o leite para a indústria. Disse que esta é a 
verdade para quem pensa que o leite sai da caixinha, o que não é verdade, pois não sai da 
caixinha. Falou que, juntamente com esses produtores de leite, está muito descontente e não 
concorda com o que estão vivendo, precisam de mais apoio das autoridades. Salientou que, aos 
políticos que estão dando hoje tapinhas nas costas, posando nas fotos, preocupados com sua 
campanha eleitoral, precisam ir eles, todos os Vereadores procurar e levar essa preocupação para 
esses políticos, para apoiar e sugerir que coloquem em seu plano de governo mais propostas e 
alguma política para que essa situação acabe. Falou que esses reflexos são negativos, serão 
sentidos na nossa receita municipal, pois a arrecadação municipal estará diminuindo, o município 
perde produtores de leite devido a desvalorização desse produto. Informou que em dois mil e 
dezoito, Colinas tinha cento e cinquenta e cinco produtores de leite, hoje tem somente cinquenta e 
cinco, isso porque os custos da produção são muito elevados, eliminando a margem de lucro, 
tornando a produção inviável, desestimulando assim a continuidade das atividades leiterias. Falou 
que precisam unir forças, sugerindo aos colegas Vereadores abraçarem essa causa, procurarem 
seus candidatos a deputados que estão batendo em suas portas, pedindo mais apoio a eles para 
que pensem com mais carinho nesses agricultores, nesses produtores de leite, porque sem eles 
não existirá mais leite no mercado, precisam unir suas forças, pois a situação está difícil para todos. 
Darlan A. Messer, do PP, saudou a todos e disse que gostaria de primeiramente agradecer a seus 
colegas Vereadores que, há quase um ano, aprovaram a sua solicitação para viajar a Brasília, a fim 
de buscar recursos e, da mesma forma, não menos importante, agradecer ao Vereador e atual 
candidato a Deputado João Braun que o convidou para viajar com ele, quando abriram muitas 
portas, com certeza. Informou que, há um mês, recebeu a notícia, via assessor do Deputado 
Federal, Afonso Hamm, de que uma emenda de cem mil reais estava na conta da prefeitura, por 
meio do fundo municipal de saúde, para ações de manutenção e custeio da ação primária de saúde 
do Município de Colinas. Desta forma, agradeceu o Deputado Federal Afonso Hamm, e disse que o 
povo de Colinas e ele agradecem muito pela conquista e por lembrar-se deste pequeno Município. 
Comentou que vale sempre lembrar que uma viagem a Brasília não é passeio, diferente do que 
muitos pensam, são horas de translado, são dias cansativos, são momentos de aprendizado, são 
portas que se abrem e fecham a cada instante, é preciso muita persistência e vontade de bater em 
cada gabinete, vender o Município e solicitar apoio. Novamente agradeceu aos colegas 
Vereadores, Vereador João Braun e Deputado federal Afonso Hamm por lhe proporcionar mais esta 
conquista e que venham muitas outras. Salientou que, outro assunto que gostaria de abordar, trata-
se do projeto de lei de número quarenta e três, referente à alteração salarial de cargos de 
provimento efetivo e adaptação necessária na estrutura dos cargos de direção, chefia e 
assessoramento na administração municipal de Colinas. Explicou que no quadro de cargos de 



servidores efetivos foram ajustados alguns padrões e coeficientes, a fim de reajustar os salários por 
conta de uma defasagem. Disse que poderia citar todos os cargos ajustados, mas citará alguns 
exemplos, como o cargo de pedreiro, para o qual existem duas vagas em aberto e não há nenhuma 
preenchida, questionando qual o pedreiro que recebe menos de dois mil seiscentos e setenta e um 
reais na iniciativa privada, pois qualquer um ganha mais que isso facilmente. Comentou ser este um 
dos problemas que as prefeituras enfrentam e precisam se adaptar, assim como eletricista, recebe 
facilmente mais do que o nosso padrão salarial na iniciativa privada. Falou que, por isso, reforça 
que se trata de uma adequação salarial, baseada em padrões salariais municipais, lembrando que 
não interfere em nada no reajuste anual de janeiro, que o servidor perdeu por conta de uma 
pandemia e não por o Município não querer repassar. Já nos casos de CCs, disse saber que muitos 
se perguntam por que tem reajuste de sessenta e seis porcento num caso, de vinte e cinco 
porcento em outro caso. Explicou que, se tratando do primeiro caso, é ilusão, pois ele está sendo 
ocupado por uma pessoa concursada, que recebe referente a sua função de auxiliar administrativo 
e mais o FG, referente a atividades extras de confiança, pois assumiu o cargo de coordenador do 
departamento de licitações e compras, sendo assim, o rejuste dessa pessoa é de apenas o FG. 
Falou que quando foi citado sessenta e seis porcento, se refere ao caso dessa pessoa concursada 
sair e tiver a necessidade de contratar outra pessoa para assumir essas atribuições e 
responsabilidades, que não são poucas. Comentou que no outro caso se trata de uma igualdade de 
salários, nos cargos de coordenadores, uma vez que outros coordenadores recebem o salário de 
quatro oitocentos e cinquenta e seis e o cargo de coordenador de meio ambiente, não menos 
importante que os demais, estava defasado. Salientou que, quando diz que não é menos 
importante, é porque realmente procurou se informar das atribuições e responsabilidades deste 
cargo perante o Ministério Público, ainda mais nesta cidade, que depende praticamente cem 
porcento da agricultura. Disse que, como falou anteriormente, se tratam de ajustes necessários que 
precisam ser avaliados a cada cinco, seis anos, em sua opinião. Falou se colocar a disposição de 
todos para maiores explicações, pois foi atrás e procurou entender o caso. Explicou que gostaria de 
deixar claro que, por ser situação, não precisam estar sempre de acordo com tudo, mas da mesma 
forma, não gostaria de prejudicar os outros quarenta e dois servidores por duas situações isoladas. 
Disse que são quarenta e dois servidores que tem família, tem suas contas e se doam ao serviço 
público. Rodrigo Horn, do MDB, saudou a todos e disse vir falar sobre o projeto que denomina a 
entrada de Colinas de Área de Lazer João Roberto Frielink. Comentou que João Roberto, mais 
conhecido como Beto, desde jovem exerceu uma forte liderança comunitária, participando 
ativamente dos movimentos da juventude, organizando e participando de eventos como gincana e 
posteriormente da criação do Centro Cultural Morgenstern. Falou que, em face da sua liderança 
comunitária, elegeu-se Vereador do Município de Estrela em um mil novecentos e oitenta e oito, 
com quatrocentos e dezenove votos, sendo o quinto Vereador mais votado. Informou que, como 
marca de sua atuação na Câmara Municipal de Vereadores de Estrela, iniciou o movimento 
emancipacionista do Distrito de Corvo que tinha diversas carências como falta de acesso asfáltico, 
falta de telefonia direta, estradas precárias, enfim, a distância da sede de Estrela, impunha diversas 
dificuldades aos moradores do Distrito de Corvo. Disse que, após inúmeras dificuldades, mas 
graças ao empenho dos líderes emancipacionistas, a maioria da população decidiu pela 
emancipação, com ampla vitória do sim, e o Distrito de Corvo transformou-se no Município, hoje 
Colinas, com parte dos territórios de Estrela e Roca Sales. Falou que Beto, como era conhecido, 
era um entusiasta e visionário, apaixonado por nossa gente e tinha o Município de Colinas como 
“seu filho”, como sempre afirmava, sendo que seu sonho era ser prefeito, porém faleceu antes de 
concretizar seu projeto. Afirmou não ser fácil falar e homenagear o amigo, do qual gostaria de 
poder estar ao lado hoje, conversando sobre política e sobre as vendas, como sempre faziam, mas 
as curvas da vida são assim. Explicou que a escolha deste local ser chamado de João Roberto 
Frielink é porque, sem dúvida, um dos locais mais bonitos da cidade é essa entrada, pois desse 
local inúmeros turistas e até colinenses fotografam-se no letreiro escrito “Eu amo Colinas”, local que 
fica lotado de pessoas durante o período de Páscoa, local em que as pessoas se encontram para 
tomar um bom chimarrão aos finais de semana, um local onde tem muitas flores. Comentou que 
Beto foi uma pessoa que adorava cultivar flores, tanto que ganhou várias vezes o título de “Jardim 
mais bonito”, não podendo esquecer que em suas maiores lutas foi sempre a limpeza e 
organização desta cidade, Colinas. Sendo assim, disse que nada mais justo do que ter um local tão 



bonito e florido para homenagea-lo, por isso, pediu aos colegas que aprovem esse projeto dando o 
nome da entrada como Área de Lazer João Roberto Frielink ou Beto Frielink. Fabiel A. Zarth, do 
MDB, saudou a todos e disse querer inicialmente destacar, com muito orgulho, que receberam na 
segunda-feira, do Tribunal de Contas do Estado, parecer pela regularidade das contas desta Casa, 
do exercício de dois mil e vinte e um, quando foi Presidente, sem nenhum apontamento. Desta 
forma, falou querer, publicamente, neste momento, agradecer ao Fábio a Andréia por toda 
dedicação e o empenho nos trâmites internos da Câmara. Salientou querer comentar também que 
em fevereiro do ano passado, na oportunidade que esteve em Brasília, protocolou junto ao gabinete 
do Deputado Federal, Alceu Moreira, a solicitação de recursos para instalação de câmeras de 
videomonitoramento. Acredita que os Vereadores lembram que em vinte e sete de setembro do ano 
passado, o recurso de cem mil reais chegou ao Município, sendo que hoje, vinte e um de setembro 
de dois mil e vinte e dois, quase um ano depois, não foi visto movimentação nenhuma sobre a 
aplicação deste valor. Afirmou serem sabedores de que somente com este recurso não é possível 
monitorar todas as entradas e saídas do Município, incluindo o interior, mas, com certeza, o início já 
poderia ter sido feito, por isso gostaria que a administração se manifestasse com relação a este 
assunto. Em relação ao projeto quarenta e três, que trata da alteração dos padrões salariais do 
provimento efetivo do Município, entende que poderia ser feito alguns ajustes ainda, ajustes 
principalmente nos cargos com menores padrões salariais, no caso das serventes, merendeiras, 
operários, sem contar que nestes cargos em extinção, existem pessoas nas funções ainda. 
Explicou que no caso de merendeira existe uma pessoa, no caso de atendente de creche existem 
duas pessoas, que também, com certeza, merecem uma reposição salarial e não foram citadas no 
projeto, sem falar das monitoras que também não foram citadas em ponto nenhum no projeto. 
Sugeriu que, assim como no Plano de Carreira dos Professores, em que houve diálogo e se chegou 
a um consenso, essas alterações salariais também poderiam ser discutidas dentro de cada 
Secretaria, para que se equilibre de forma justa para todo funcionalismo. Projetos: Projeto de Lei 
n° 038-02/2022 – Dispõe sobre as Diretrizes Orçamentárias para o exercício financeiro de 2023 e 
dá outras providências. Aprovado por unanimidade. Projeto de Lei n° 042-02/2022 – Altera padrão 
salarial de cargos de provimento efetivo e altera dispositivos da Lei Municipal n° 1.678-04/2016 e 
alterações posteriores, que dispõe sobre o Ordenador Estrutural dos Órgãos da Administração 
Municipal de Colinas, relativa aos cargos de direção, chefia e assessoramento e dá outras 
providências. Retirado pelo Poder Executivo através do ofício GP n° 143-02/2022. Projeto de Lei 
n° 043-02/2022 – Altera padrão salarial de cargos de provimento efetivo e altera dispositivos da Lei 
Municipal n° 1.678-04/2016 e alterações posteriores, que dispõe sobre o Ordenador Estrutural dos 
Órgãos da Administração Municipal de Colinas, relativa aos cargos de direção, chefia e 
assessoramento e dá outras providências. Retido pela assessoria jurídica, aguardando as devidas 
alterações a serem feitas pelo Poder Executivo. Projeto de Lei n° 044-02/2022 – Autoriza o 
Município de Colinas/RS a ratificar o Protocolo de Intenções com o Consórcio Intermunicipal de 
Serviços do Vale do Taquari e dá outras providências. Aprovado por unanimidade.  Projeto de Lei 
CM n° 007/2022 – Dá denominação oficial de Estrada Municipal 31 de Outubro, à via pública sem 
denominação, situada na Linha 31 de Outubro, neste Município e dá outras providências. Aprovado 
por unanimidade. Projeto de Lei CM n° 008/2022 – Dá a denominação Área de Lazer João 
Roberto Frielink à área de lazer sem denominação, localizada na Rua General Osório, entrada da 
cidade de Colinas/RS e dá outras providências. Aprovado por unanimidade.  Indicações: 
Indicação n° 009/2022 – de autoria do Vereador Marcos – Indica ao Poder Executivo que, através 
de Secretaria competente, providencie a pintura da sinalização viária da RS129, trecho 
compreendido entre a Rua Parobé até a divisa com o Município de Roca Sales, bem como a 
recolocação das placas de sinalização que encontram-se caídas ao longo da referida via, neste 
Município de Colinas. Aprovada por unanimidade. Indicação n° 010/2022 – de autoria do Vereador 
Marcos – Indica ao Poder Executivo que, através de Secretaria competente, providencie o conserto 
da lâmpada pública e melhore a posição da mesma defronte a residência de Naides Kauztmann e 
refaça o bueiro naquele mesmo local, que ficou danificado após o patrolamento da estrada. 
Aprovada por unanimidade. Requerimento de autoria do Vereador Darlan – Requerer licença para 
tratar de interesses particulares, pelo período de trinta dias, a contar de primeiro de outubro do corrente 

ano. Aprovado por unanimidade. Nada mais havendo, o presidente encerrou a sessão às dezenove 
horas e trinta e convocou próxima sessão para o dia cinco de outubro de dois mil e vinte e dois, no 



mesmo horário e local. Sala das Sessões da Câmara Municipal de Vereadores de Colinas, vinte e 
um de setembro de dois mil e vinte e dois. 
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